

EL GOBIERNO LOCAL, PORTADOR DE BUENAS NOTICIAS Y OBRAS PARA SAN JUAN

Por Rafael Humberto Frías

📧 @rafaelhumbertof

En un portador de buenas noticias para el desarrollo y el progreso del municipio de San Juan del Cesar, se ha convertido el Gobierno del Ingeniero Álvaro Díaz, con su idea motivadora de Cambio. A este municipio lo hizo famoso el maestro Rafael Escalona con su canción La Lengua Sanjuanera, la cual recogía los chismes del pueblo y los convertía en noticias y tropes. También por ser una tierra de compositores, poetas y trovadores errantes y trashumantes que hacen de la vida una canción. Así mismo, se distinguía por ser un pueblo de carácter rural, extenso, con valles y paisajes exóticos rodeado de lomas y sabanas, muy prolifero para la agricultura y la ganadería.

Del mismo modo, se hizo famoso, por ser una tierra de hombres cultos y de una alta y excelsa cultura espiritual con mujeres hermosas y porte de reinas que engalanaron las pasarelas del reinado nacional en Cartagena. También lo hizo famoso Kety Cuello con su telenovela San Tropel Eterno, con lo cual se mostró a través de la pantalla chica parte de su idiosincrasia y sus usos y costumbres en los inicios de este pueblo señorial. Luego, lo hizo sentir en el concierto nacional el compositor Roberto Calderón con su canción Luna Sanjuanera, donde describe con lujo de detalles la sana costumbre sanjuanera de demostrar cuando se está enamorado a través de una serenata hasta entregar el corazón.

Pero fueron sus artistas de la música vallenata como Diomedes Díaz, Juancho Roís, Colacho Mendoza, Osneider Brito, Franco Arguelles, Nelson Velázquez, Emerson Plata, Ronal Urbina, Luis Mario Oñate, Armando Mendoza y Javier Vega, entre otros, quienes catapultaron el nombre de este municipio y comenzaron a visibilizarlo como un pueblo de gente talentosa y grande. Pero faltaba que San Juan incursionara en el mundo de la administración pública como un pueblo que le apostaba realmente al progreso y al desarrollo desde el gobierno local con resultados efectivos



que le devolvieran la confianza y la credibilidad al ciudadano. La historia por contar comienza en el año 2020, cuando llega al palacio municipal, elegido popularmente como alcalde municipal, el ingeniero Álvaro Díaz, anunciando que era el momento del cambio para San Juan.

El reto era inmenso para el cuatrienio, pero con un alto sentido de pertenencia y compromiso por el pueblo donde se tiene enterrado el ombligo y los difuntos, se inició la tarea de gobierno con la mirada firmemente puesta en Dios y el progreso, sin mirar el espejo retrovisor. Así se comenzó a organizar un portafolio de proyectos de impacto y transformación para participar en las convocatorias nacionales para gestionar recursos de inversión pública. Hoy el alcalde municipal y su equipo son portavoces de buenas noticias como que, San Juan pasa de municipio de víctimas a municipio PDET y comienza a desarrollar la reforma rural integral y la transformación del campo con condiciones de bienestar y mejor calidad de vida para sus víctimas. Después de convertirse en este cuatrienio en Municipio PDET, pasa a ser uno de los 25 municipios que enamoran de Colombia, lo cual lo hace famoso a nivel país. Seguidamente, se termina de construir la ruta del cacique, convirtiéndose en un corredor turístico y cultural todo ese territorio que encierra la vida y obra musical de Diomedes Díaz.

También se inaugura en este gobierno, el museo



del compository la escuela de compositores.

Así mismo, recibió el municipio uno de los más grandes galardones de los últimos veinte años, al alzarse con dos premios nacionales de alta Gerencia en los años 2020 y 2021, por el alto índice de desempeño institucional del alcalde y su equipo, posicionándose como el mejor de La Guajira y de los 170 municipios PDET de Colombia, lo cual mejoró su capacidad de interlocución con los demás niveles del gobierno para el progreso y el desarrollo competitivo. Gracias a estos importantes logros tanto en el área urbana como

rural donde la alcaldía viene construyendo una infraestructura física mucho más adecuada para el progreso, San Juan se hace famoso también como un destino turístico de Colombia.

Además de su atávica vocación agropecuaria, ahora toma mucha fuerza el turismo como nueva vocación productiva. A esto se le suma el buen gobierno del alcalde que ha despertado la confianza de los inversionistas privados y se observa un éxodo de empresarios nacionales que están llegando al territorio a explotar la energía convencional y las energías renovables.

